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Sommaire

J’espère que cette période estivale vous aura été
profitable. À présent, nous retrouvons les activités
habituelles et j’ai une pensée particulière pour les
tout-petits qui ont fait leur première rentrée à la crèche
ou à l’école.
Les travaux de nos nouveaux équipements publics ont
considérablement avancé cet été. La nouvelle école
Angela-Davis vient d’accueillir ses premiers élèves. La
crèche/multi-accueil Anne-Frank sera inaugurée le
18 septembre et le centre social Rosa-Parks le 25.
Quant à notre mairie, vous pourrez la découvrir lors
de la journée portes ouvertes, samedi 31 octobre.
En cette rentrée, j’aurai également plaisir à vous
rencontrer le samedi 5 septembre à l’occasion de
notre traditionnel forum des sports et des
associations qui caractérise le dynamisme de notre
ville dans les domaines sportif, culturel, de solidarité
et le dévouement de centaines de Bezonnais qui
s’investissent au service des autres.
Autres rendez-vous de septembre auxquels je me
rendrai : la fête de l’Huma, les 11, 12 et 13, la plus
grande fête populaire de France, celle qui flirte avec
les résistances, la soif de justice sociale et la solidarité
internationale et, bien sûr, je n’oublie pas notre foire
de Bezons le 20.
La baisse continue des dotations de l’État et du
département, les menaces qui pèsent sur AB-H, ainsi
que la bataille pour le prolongement du T2 dont la
pétition a déjà recueilli plus de 2 500 signatures,
sont des dossiers qui mériteront notre plus grande
attention, tellement ils font partie de notre quotidien.
Vous pouvez compter sur moi et l’équipe qui
m’entoure pour ne pas lâcher ces combats porteurs
d’avenir.

Dominique Lesparre
Maire de Bezons,

À toutes et tous,

bonne reprise !
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Ce logo dans Bezons infos rappelle que la
ville de Bezons rejette l’accord général sur
le commerce et les services (AGCS) qui
prévoit la privatisation des services publics.

Le développement durable est une préoccupation
de longue date pour Bezons. Désormais, les sujets
liés à l’agenda 21, adopté en décembre 2012,
seront identifiés dans votre magazine par ce logo.
Retrouvez également l’actualité sur la page
Facebook dédiée à l’agenda 21 de la ville.
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Zoom

Dans un souci d’information des habitants et de transparence, les deux principaux chantiers de la ville ont été largement ouverts au public. Par exemple, pour
les parents d’élèves à l’école Angela-Davis qui ouvre ses portes à la rentrée (photos 1 et 2) ainsi que pour les personnels et les acteurs associatifs à l’hôtel de
ville qui est en cours de livraison (photos 3 et 4) avant son ouverture au public le 27 octobre prochain.

Transparence

4
La réhabilitation est lancée
AB-Habitat, l’office HLM d’Argenteuil-Bezons, a
lancé la réhabilitation de la tour Francisco-Ferrer près
de la gare du tram. Le président, et maire de Bezons,
Dominique Lesparre a visité l’appartement témoin.
La façade sera reprise et isolée, les appartements
entièrement rénovés (menuiseries, plomberie, élec-
tricité, peintures, sols carrelages). Les locataires ont
dit leur satisfaction, notamment d’avoir pu choisir
les matériaux et les couleurs pour leur apparte-
ment. 
L’opération qui prévoit également la création d’une
surface commerciale côté mail Leser est d’environ
4 millions d’euros financés par le bailleur, l’ANRU,
les conseils régional et départemental ainsi que
l’agglomération Argenteuil-Bezons.

Mandela s'agrandit
Les travaux de la seconde tranche du parc
Nelson-Mandela ont été bon train cet été.
Allées, clôtures, ce sera bientôt au tour des
pelouses d’être mises en place, puis des
arbres à l’automne. Au total, ce seront
3 700 m2 d’espaces verts nouveaux,
20 arbres plantés et 800 m2 d'arbustes
et de vivaces qui embelliront la vue ainsi
dégagée sur la Seine.

Tour Ferrer

1

3 4
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Zoom

À la ferme, à la plage, enfants, familles ou retraités,
l’été a été animé pour les Bezonnais.

Un été pour tous

5
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À travers la ville
La cité Delaune est la première des résidences d'AB-Habitat à Bezons et Argenteuil
à tester le compostage partagé. Un concept en vogue chez les particuliers, à la
fois pratique et écologique. Mode d'emploi.

La cité Delaune, pionnière 
du compostage partagé

L e 3 juin, lors de l’inauguration des travaux
de résidentialisation à la cité Auguste-
Delaune, rue Parmentier, plusieurs rési-

dents sont venus chercher leur bio-seau. Ce petit
réceptacle en plastique vert est l’outil essentiel
pour participer à l’opération de compostage par-
tagé, mis en place par l’agglomération Argen-
teuil-Bezons, avec le soutien logistique d’AB-
Habitat (AB-H). 
Un espace dédié a ainsi été créé au cœur de
la cité. Il est composé de trois composteurs en
bois : un bac d’apport, un autre de « structurant»
et un dernier de maturation. Chez eux, les lo-
cataires jettent certains déchets dit azotés
(épluchures, restes de riz ou de pâtes sans
sauce, fleurs…) et carbonés  (coquilles d’œufs,
sachets de thé…) dans leur bio-seau. Une fois
celui-ci rempli, ils vont le vider dans le bac
d’apport. À l’aide du mélangeur à disposition,
ils complètent avec la matière sèche (bran-
ches, brindilles…) du bac structurant. Une fois
le bac d’apport plein, son contenu est transféré
dans le bac de maturation. Au bout de trois mois,
on obtient du compost jeune utilisé pour du
« paillage ». En revanche, il faut six à neuf mois
pour obtenir du compost adulte. Au cours du
processus, des opérations de retournement, de
récolte de matière sèche et de compost sont
organisées. Le but est simple : que chaque

participant s’implique, pour recueillir en retour
du compost pour ses plantes.

Une charte, un guide
et un bio-seau

Le compostage, ancré chez plusieurs particu-
liers, présente des avantages : une poubelle plus
légère, un recours limité aux engrais chimiques
grâce au compost, une croissance favorisée des
plantes et un meilleur sol. Les personnes en
proie à des doutes peuvent contacter des ré-
férents. « En cas de problème, de besoin d’as-
tuces, nous assurons le service après-vente »,

assure Damien Antoine, directeur adjoint à
l’agglomération.
Le jour J, 17 résidents sont repartis avec leur bio-
seau et un guide du compostage, après avoir
signé la charte d’engagement. L’agglomération
en a mis 50 à disposition, les gardiens d’AB-H
se chargeant de distribuer ceux restants. 

Pierrick Hamon

Contact : agglomération Argenteuil-Bezons
(service cadre de vie) -Tél. : 01 39 96 82 64
ou conseilledetri@ca-ab.fr

Le mail Langlois
prêt pour la rentrée
Les travaux de reprise du mail Marcel-Langlois s’achèvent.
La restructuration du parvis, des voies auto, piétons et
cycles a été terminée pour la rentrée du lycée Eugène-
Ronceray. Restent à venir les plantations qui isoleront
chaque usage en donnant le cachet final à cette liaison
entre la ville et le fleuve. La création du square à l’extrémité
côté rue Émile-Zola est programmée pour l’automne.6

50 bioseaux verts sont mis à disposition des résidents.
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À travers la ville

Rue Camille-Desmoulins :
ouverture des équipements

Après plusieurs mois de travaux, la rue Camille-Desmoulins
dans le secteur du Colombier va être complètement opérationnelle
dès ce mois-ci.

L a rue Camille-Desmoulins était un des
lieux importants de l’opération de ré-
novation ANRU des Bords-de-Seine.

Les logements en accession ont été livrés en
début d’année et sont désormais occupés.
La chaussée a fait l’objet des derniers amé-
nagements cet été. Et dans les jours qui
viennent, dans le courant du mois de sep-
tembre, ce sont trois équipements qui vont
ouvrir leurs portes.

Une crèche pour commencer
La crèche, baptisée Anne-Frank, sera mise
en service à partir du 1er septembre : 60 pla-
ces en crèche collective et 20 berceaux en
halte-garderie, ce qui améliore l’offre pour les
parents bezonnais. Anne Frank était une
adolescente juive allemande, morte à 15 ans
en déportation à la fin de l’hiver 45. Elle
a laissé à l’humanité son célèbre journal
relatant les deux années passées avec sa
famille à se cacher des nazis aux Pays-Bas.

Un centre social
et une salle de quartier

Quelques jours plus tard, le centre social
déménagera au numéro 6. Il sera à cette

occasion renommé Rosa-Parks, militante
de lutte contre la ségrégation raciale aux
États-Unis. À ces nouveaux locaux, le cen-
tre social verra s’ajouter une salle de quar-
tier de 110 m2. Polyvalente, elle s’adresse
aux habitants du quartier et accueillera de
nombreuses activités. 

Olivier Ruiz

L es 22, 23 et 24 septembre, la dé-
chetterie, située 4 rue du Chemin-
Vert à Argenteuil et gérée par le syn-

dicat mixte pour la valorisation des déchets
Azur, sera exceptionnellement fermée par des
travaux de sécurisation. Des garde-corps
seront installés sur les six quais.
Pour rappel, la déchetterie permet aux par-
ticuliers de déposer des déchets encom-
brants, des végétaux, des gravats, de la fer-
raille, du carton…
Pour connaître les conditions et modalités

d’accès, contactez le syndicat Azur par télé-
phone au 01 34 11 70 31 ou sur Internet :
www.syndicat-azur.fr

Week-end
ciné les 7
et 8 novembre

Le collectif Ciné-Femmes qui se
réunit au centre social du Colom-
bier, termine son travail de vision-
nage et de sélection pour vous pro-
poser son week-end cinéma. Il aura
lieu cette année les 7 et 8 novem-
bre au théâtre Paul-Eluard. Vous
retrouverez le programme dans le
prochain numéro de votre maga-
zine mais vous pouvez d’ores et déjà
réserver ces dates pour profiter de
séances à tarifs réduits dans le cadre
du « Week-end Ciné ».

7

Fermeture exceptionnelle
de la déchetterie
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À travers la ville
Michaël Cohen, un jeune entrepreneur bezonnais, a
lancé, avec un associé, Bikool, une société de location
et de vente de vélos à assistance électrique. Rencontre.

Bikool, le pari électrique 
à deux roues de Michaël

En bref

Élections régionales :
inscriptions jusqu'au
30 septembre 

Les élections régionales auront lieu
les dimanches 6 et 13 décembre pro-
chain. En raison de ces dates en fin
d’année, les inscriptions ont été ex-
ceptionnellement rouvertes jusqu’à la
fin du mois. Habituellement, seuls
ceux inscrits au 31 décembre de l’an-
née précédent le vote peuvent se ren-
dre aux urnes.
Donc si vous venez d’avoir 18 ans ou
si vous avez déménagé pour une rai-
son autre que professionnelle, venez
en mairie vous inscrire muni d’une
pièce d’identité, d’un justificatif de do-
micile et du formulaire dûment rempli
(disponible sur le site Internet de la
ville). Le scrutin régional ne concerne
que les électeurs français. 

Les piles, ça se recycle… 
Le mercredi 9 septembre, de 10h à
12 h et de 14 h 30 à 17 h, le syndicat
de traitement et valorisation des dé-
chets Azur organise une animation
autour du recyclage des piles. Vous
pourrez les ramener, ainsi que toutes
vos batteries, à la déchetterie de la
rue du Chemin-Vert à Argenteuil.
À l’occasion de cette 1re journée euro-
péenne, un cube vous sera remis
pour les stocker en attendant votre
prochain dépôt dans l’un des
30 000 points de collecte qui existent
en France. 80 % des métaux présents
dans les piles et batteries se recyclent.
N’hésitez pas à faire le bon geste !

…les appareils électriques aussi 
Azur encore, vous invite le vendredi 11
septembre cette fois, à ramener vos
DEEE, les déchets d’équipements élec-
triques et électroniques : vos vieilles
télé, téléphones, ordinateurs, chaînes
Hi-Fi, réfrigérateurs, congélateurs, lave-
linge ou vaisselle, fours à micro-ondes,
aspirateurs… Les conseillères du syn-
dicat vous attendent à la déchetterie
(4 rue du Chemin-Vert) de 11 h à 12 h
et de 14 h à 17 h. En échange de votre
électroménager hors d’usage, elles
vous remettront un objet en acier re-
cyclé.
Renseignements pour ces deux anima-
tions au 01 34 11 70 31.

8

«M on frère m’a acheté un vélo
électrique. Depuis, il met
15 minutes pour aller de la

maison à son travail à La Défense ». Michaël
Cohen affiche 28 ans au compteur et déjà un
numéro de Siret. Avec Jacques Bourse, le
père d’un copain, le jeune homme, qui a son
bureau et sa société chez ses parents au Nou-
veau Bezons, a monté sa société. 

Commercial et technicien
cycles !

L’ancien élève de l’école Karl-Marx a mûri
son projet au fil des discussions. « Après mon
école de commerce à Marseille, j’ai travaillé
dans quelques sociétés, avant de trouver
le concept de location de vélos électriques
pour des hôtels haut-de-gamme. »
Cet entrepreneur dans l’âme, sensible au dé-
veloppement durable, a choisi de se consa-
crer à 100 % à son projet. Un choix réfléchi.
« Nous avons mis dix mois à tout mettre en
place ». En avril 2014, après un brainstor-
ming entre amis, Bikool voit le jour. L’appella-
tion (contraction du mot vélo et de l’expres-
sion être cool, en anglais) fait mouche. Reste
à répartir les rôles. Michaël s’occupera de la
région parisienne et Jacques de la Côte-d’Azur.
Il faut mener deux chantiers en parallèle.
« Nous avons investi dans des vélos électri-
ques de qualité (marques autrichienne et es-
pagnole, motorisation allemande), mais aussi
démarché les hôtels pour proposer le
concept. » Michaël a aussi acheté un utilitaire
pour transporter ses deux-roues. Le duo a
passé et obtenu cette année la certification
de technicien cycle. Les néophytes sont vite

devenus doués en mécanique. La pugnacité
paye. 

Faire du vélo (presque)
sans efforts

Le vélo électrique séduit les hôteliers qui l’es-
saient. Le poids (environ 20 kilos) est contre-
balancé par un système électrique perfor-
mant. Les montées ne deviennent plus des
difficultés. « Pour les non sportifs et les per-
sonnes qui ne veulent pas transpirer, c’est
idéal ». Cinq niveaux d’assistance électrique
sur, au choix et selon le site, des vélos de
ville, VTT ou VTC. Chaque vélo dispose d’une
sacoche, avec à l’intérieur un antivol et un
mode d’emploi, en anglais et en français.
L’affaire marche bien sur le littoral méditerra-
néen. En région parisienne, l’activité est plus
saisonnière. La société a ses vélos dans plu-
sieurs hôtels à Saint-Germain-en-Laye, Rueil-
Malmaison, Bougival, Meudon et Maffliers. Les
deux autres activités de Bikool, la location
pour des séminaires d'entreprise et la vente
aux particuliers, plutôt annexes au départ,
ont pris de l’ampleur. Si le démarrage a été
un peu retardé par les soucis autour du site
Internet, l’entreprise et son parc d’une soixan-
taine de vélos prend son envol. « Nous ne pou-
vons pas encore nous payer mais ça va
venir. » Michaël pense aussi aux bienfaits du
vélo électrique pour la santé et réfléchit à
orienter une partie de l’activité vers cet aspect.
Il va également essayer de plus s’implanter en
Normandie (Bikool est déjà installée à Lyons-
la-Forêt). La voie semble tracée.

Pierrick Hamon
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À travers la ville

Le T2 au-delà des clivages...

Autolib' entre en service !

Le service de voitures partagées ouvre à Bezons dès la fin septembre dans les
rues Édouard-Vaillant et Jean-Jaurès.

L a première station Autolib’ est entrée
en service début août à la frontière
entre Argenteuil et Bezons, rue Henri-

Barbusse. Financées à 100 % par l’agglo-
mération, elles seront huit à mailler le territoire
des deux villes d’ici à la fin de l’année, offrant
48 places pour les « blue car ».

Fin septembre rue Jean-Jaurès
et rue Édouard-Vaillant

À Bezons, sur les trois stations prévues, deux
seront ouvertes à la fin du mois : rue Jean-
Jaurès devant la résidence Stéphane-Hessel
et en centre-ville au 77-79 rue Édouard-Vail-
lant. Ce sont donc 12 places qui seront dis-
ponibles sur la commune.
Les bornes pour s’abonner ne sont pas en-
core installées mais c’est possible dans les
autres communes abritant le service (Co-
lombes, Courbevoie ou Paris…) et sur inter-
net. À la mi-août, on comptait déjà 200
abonnés sur le territoire de l’agglo.
Pour connaître les conditions d’utilisation, ren-
dez-vous sur le site www.autolib.eu

Olivier Ruiz

C’
est par un communiqué de presse au
début de l'été, que les maires de Cormeil-
les-en-Parisis, Argenteuil et Sartrouville – res-

pectivement Yannick Boëdec, Georges Mothron et
Pierre Fond – ont rejoint le maire de Bezons, Domi-
nique Lesparre pour demander le prolongement
du tramway. « La facilité de déplacement est un
enjeu majeur pour l’avenir de nos territoires », ont-
ils expliqué. « C’est d’autant plus nécessaire que la
démographie des villes est croissante et que les
lignes J du Transilien et A du RER sont en voie de
saturation ».
Le souhait de ces élus de sensibilités politiques dif-
férentes est de voir le T2 atteindre la gare de Cormeil-
les via Argenteuil et Sartrouville. Améliorer les trans-
ports collectifs et alléger le trafic automobile, le projet
répond à plusieurs attentes.

Un signe fort :
les voie en site propre

Le conseil départemental du Val-d’Oise et le conseil
régional d’Île-de-France se disent prêts. Mais les
maires poussent pour obtenir un signe fort. « La
réalisation d’une voie de bus en site propre irait
dans le sens des études du STIF (syndicat des
transports d’Île-de-France) qui montre l’intérêt
des voie bus avant 2020. Je me félicite que nous
sachions surmonter nos différences quand il
s’agit des intérêts des nos habitants », a estimé
Dominique Lesparre.
L’union des élus locaux devrait renforcer la mobi-
lisation des habitants. Ils seront reçus par le STIF
dans les semaines qui viennent.

Olivier Ruiz

T2 : l'offre renforcée 
Depuis la mi-juillet, le service est
augmenté sur la ligne T2 du tram.
Décidée et financée par le STIF et
la RATP, cette amélioration porte à
1 h 30 l’heure du dernier tram au
départ des extrémités de la ligne
les vendredis, samedis et veilles
de fêtes. 
La fréquence est renforcée aux
heures de pointe : toutes les 4 à 9
minutes ; et toutes les 9 à 15 mi-
nutes en soirée. Le samedi, ce sera
une rame toutes les 7 à 10 minu-
tes et toutes les 13 minutes le di-
manche.

Prolonger le T2 au nord de Bezons est une idée que partagent désormais 4 maires
au-delà de leur appartenance politique.

9
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À travers la ville
La traditionnelle foire de Bezons se déroule dimanche 20 septembre,
dans les rues du centre-ville. Cette année, plus de 600 exposants sont
attendus. Autres attractions : des animations, le village associatif et
le stand municipal pour s'informer sur les grands projets de la ville.

Dernières inscriptions
Pour les retardataires, en septembre, quatre
créneaux d’inscription encore en mairie les
7, 10, 14 et 17 septembre. Permanences :
lundi, de 14 h à 17 h 30 ; jeudi, de 14 h à
18 h 30.

Animations
• Une petite ferme s’installera sur le parking
entre le 115 et le 119 rue Édouard-Vaillant. Les
visiteurs trouveront une quarantaine d’ani-
maux, des spectacles interactifs, ainsi que des
ateliers « empreintes d’animaux » et « fabrica-
tion d’épouvantails »
• Un groupe musical haïtien, en déambulation,
au village associatif, de 14 h à 17 h

Village associatif
Il sera situé à son emplacement habituel, rue
Édouard-Vaillant, le long de la médiathèque.
Idem pour le podium, square Yves-Morel, sur
lequel se dérouleront des démonstrations toute
la journée.
Une grande partie du tissu associatif sera pré-
sente. Au menu : information, représentation
et vente caritative parfois. Solidarité classique
(la Croix-Rouge, le Secours populaire, ATD
Quart-monde…) et internationale, les Amap,
Bezons-West-Bani-Zaïd, l’USOB…
Clin d’œil à la journée internationale de la
paix, qui a lieu tous les ans le… 21 septembre,

une partie du village sera dédiée à la culture de
la paix. Le collectif paix proposera des anima-
tions. Les visiteurs seront ainsi invités à répon-
dre à un quiz de sensibilisation. Des bracelets
et des cartes avec des dessins de caricaturis-
tes seront distribués. Un livre d’or sera à dispo-
sition. L’Arac (amis de la résistance et des an-
ciens combattants) présentera son exposition.

Un stand municipal spécial
« projets de ville »

De 10 h à 18 h, en entrée de foire avec la pré-
sence de plusieurs élus et d’agents des ser-
vices de la ville, le stand municipal se répar-
tit en deux espaces dédiés aux zones
d’aménagement concerté (Zac)
• L’espace « Cœur de ville » présentera le
« macrolot » (maquette, film et panneaux
explicatifs) avec ses logements, services
et commerces, attribué au groupement
Altarea-Cogedim-Investia (des représentants
seront présents). Autres sujets : l’hôtel de
ville, la nouvelle école Angela-Davis et la
réorganisation de la place de la Grâce-de-Dieu.
• L’espace « Bords-de-Seine » présentera l’ar-
rivée des Autolib, les équipements neufs
(centre social Rosa-Parks, accueil collectif
petite enfance Anne-Frank), les nouveaux
programmes de logements, la 2e tranche
du parc Mandela, les futurs mail et square
Langlois, les réhabilitations/résidentialisa-

tions des cité Ferrer et Quai Voltaire et les
travaux de la RD 311.
Les visiteurs seront invités, devant la salle
Romain-Rolland, à signer des pétitions pour
le prolongation du T2. Des urnes seront à
disposition.

Circulation et stationnement
La foire se déroulera de 6 h à 20 h. Son péri-
mètre : rue Édouard-Vaillant (du carrefour de la
Grâce-de-Dieu jusqu’à celui entre les rues
Claude-Bernard et Hoche), rue Maurice-Ber-
teaux (entre les rues Édouard-Vaillant et Alexan-
dre-Blanc), rue des Frères-Bonneff (entre les
rues Édouard-Vaillant et Georges-Dimitrov), rue
Henri-Barbusse (entre les rues Édouard-Vail-
lant et Lemonnier), rue André-Lemonnier (entre
les rues Maurice-Berteaux et Henri-Barbusse),
rue des Fleurs, rue de l’Union, rue du Progrès,
rue Saint-Denis et sente de la Croix-Rouge.
Le périmètre sera barriéré. La circulation y sera
interdite de 6 h à 19 h. Les exposants pourront
passer de 6 h à 8 h, puis de 18 h à 19 h, sur
présentation d’un justificatif. Le stationnement
sera lui interdit tout le dimanche jusqu’à 23 h.
Le samedi 19 septembre, il sera aussi interdit
rue Édouard-Vaillant, de 18 h à minuit, sauf pour
les taxis sur leurs stations et les véhicules
dédiés au montage des stands. À noter, le
dimanche, pendant la foire une circulation à
double sens mise en place des rues Pierre-
Curie à Georges-Dupont, sur leur portion entre
les rues Villeneuve et Maurice-Berteaux.
Les contrevenants s’exposent à une contra-
vention de première classe.

P.H.

Jour de foire
le 20 septembre

10



Agenda - Septembre/octobre

Septembre

Rentrée scolaire – p. 13 à 17

Mardi 1er

Forum des sports
et associations – p. 24

Samedi 5

Animation recyclage
Les piles ça se recycle – p. 8
Déchetterie AZUR
(rue du Chemin-Vert à Argenteuil)

Mercredi 9

Animation retraités
Journée nature et gastronomie – p. 28
Plaine de Vallangoujard

Jeudi 10

Animation
Ciné Kids – p. 22
Médiathèque Maupassant
(64 rue Édouard-Vaillant)

Samedi 19

Animation recyclage
Collecte DEEE – p. 8
Déchetterie AZUR
(rue du Chemin-Vert à Argenteuil)

Vendredi 11

Foire de Bezons – p. 10

Dimanche 20

Musique et danse
Rentrée de l'EMD – p.20
EMD (26 rue Maurice-Berteaux)

Lundi 21

Animation retraités
Visite des archives nationales
de Pierrefite – p. 28
Saint-Denis

Mardi 22

Conférence
Conférence « non prolifération des
armes » – p. 22
Médiathèque Maupassant

Mardi 22

Portes ouvertes au TPE
Journée portes ouvertes au TPE – p. 21
Théâtre Paul-Eluard
(162 rue Maurice-Berteaux)

Samedi 26

Conseil municipal
Salle Henri-Weiller – 21 h

Jeudi 24

Lecture
« Game of Thrones » - p. 22
Médiathèque Maupassant – 17 h

Samedi 26

Démocratie
Inscriptions sur les listes électorales
– p. 8
En mairie

Jusqu'au 30

Danse
« Tutu » au TPE – p. 21
Danse 

Samedi 3
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La période de la rentrée scolaire est propice aux
nouveautés. Mais cette année, la nouveauté
est de taille avec une toute nouvelle école
pour accueillir les écoliers bezonnais. Le groupe
scolaire Angela-Davis ouvrira cette année six
classes de maternelle près du futur hôtel de
ville. Bezons Infos vous propose de la visiter
dans les pages suivantes. Ce sera aussi
l'occasion de découvrir les améliorations
apportées aux temps d'activités périscolaires
ou encore l'expérience de discipline solidaire
menée au collège Gabriel-Péri.
Plus loin dans ce numéro, vous trouverez
également toutes les informations sur la
rentrée des équipements culturels : théâtre
Paul-Eluard et sa nouvelle saison, l'école de

musique et de danse et bien sûr la
médiathèque Maupassant. Vous verrez aussi
que ça bouge à la piscine et vous n'aurez pas
manqué les deux grands rendez-vous de
septembre : le forum des sports et des
associations (samedi 5 septembre) ainsi que
la foire (dimanche 20). Bonne lecture et bonne
rentrée à tous.

Olivier Ruiz

Dossier
du mois

Nouvelle rentrée,
nouvelle école
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Le 1er septembre, six classes de maternelle effectueront leur rentrée dans
le nouveau groupe scolaire Angela-Davis. Présentation.

Les maternelles inau
l'école Angela-Davis

L e groupe scolaire Angela-Davis
accueille six premières classes de
maternelle ce 1er septembre, ré-

parties en quatre « petits-moyens » et
deux « moyens-grands ». Il restera en-
core deux classes disponibles pour les
années à venir. Difficile encore d’éva-
luer le nombre précis d’élèves, avant
même la livraison des logements de la
zone d’aménagement concertée (ZAC)
à échéance 2019-2020. 
Seule certitude aujourd’hui, la nou-
velle école accueille les enfants de
l’école maternelle Léon-Feix, désor-
mais fermée, qui représentent qua-
tre classes en termes d’effectifs. La
nouvelle école a donc permis pour
l’instant l'ouverture de deux classes. 
Quid de l’école élémentaire (huit clas-
ses) ? « Elle n’ouvrira pas avant la ren-
trée 2016 », indique Anne-Marie Van-
del, directrice des secteurs scolaires.
À l’avenir, les nouvelles constructions
influeront sur les ouvertures de clas-
ses et la sectorisation scolaire évo-
luera. 

Quant au centre de loisirs maternel
(CLM), d’une capacité de 65 places,
il sera ouvert dans un premier temps
pour 40 enfants « C’est une question
de budget et de législation car il faut
recruter des animateurs », explique
Anne-Marie Vandel. Le centre de loi-
sirs primaire (CLP), d’une capacité

d’accueil de 100 enfants, devrait ou-
vrir ses portes en même temps que
l’école élémentaire.

Un bâtiment écologique
et moderne

En attendant, le nouveau groupe sco-
laire Angela-Davis, du nom de cette

Dossier
14

Écoles et centres de loisirs : les tendances de la rentrée 
La tendance 2015-2016 dans les écoles primaires est à des effectifs
plutôt élevés en maternelle (dans la mouvance nationale) et stables
(légèrement moins) en élémentaire. 
L’Éducation nationale a décidé une ouverture de classe à l’école élé-
mentaire Marcel-Cachin, une autre à l’école maternelle Louise-Michel
et une fermeture, en élémentaire à Louise-Michel.
Les CLM sont nombreux (Flûte enchantée, Angela-Davis, la Clé des
champs, Jacques-Tati) à faire face à des listes d’attente.
Du côté des CLP, le sujet concerne Marcel-Cachin. 

Centre de loisirs maternels : ouverture à 7 h 30 
Les centres de loisirs maternels ouvriront ouvrir année à 7 h 30 au lieu
de 7 h.
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militante américaine des droits de
l’Homme, a de l’allure. L’entrée s’effec-
tue au 30, rue Édouard-Vaillant, côté
dépose-minutes, sur le nouveau mail
créé le long de l’école. Le bâtiment,
au design bois, très performant éner-
gétiquement (RT 2012 -20%), per-
met un accueil optimal.
La maternelle est donc ouverte, en par-
tie pour le moment. Seuls, les salles
de classes, l’espace réfectoire, les sal-
les de psychomotricité, le CLM  et la
cour sont accessibles. 
La serre pédagogique, le cabinet mé-
dical, la salle informatique, la bibliothè-
que et la salle polyvalente ouvriront
dans l’année. La partie élémentaire au
premier étage, avec les salles de cours,
la salle d’arts plastiques, le CLP, sa
cour surélevée avec jardin pédagogi-
que, sa passerelle ajourée en bois me-
nant sur le préau, suivra. 

Pierrick Hamon

L’accueil. Une architecture innovante avec des gabions.

Un design intérieur coloré.

Des salles de classe équipées et modernes.
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Le collège du quartier des Chênes a expérimenté, en mai et juin
derniers, des mesures de responsabilisation pour neuf jeunes. Une
sanction alternative où le collégien effectue un travail auprès d'une
association. Retour sur une expérience probante.

Une sanction éducative
au collège Gabriel-Péri

L’ idée revient à Sophie Mathiasin, principale adjointe du
collège Gabriel-Péri, à la suite d’un conseil de discipline en
janvier. « Nous avons voulu proposer une sanction alternative

aux retenues du mercredi après-midi et aux exclusions temporaires.
La mesure de responsabilisation est une sanction éducative prévue
par un décret d'août 2011. Restait à la mettre en œuvre. L’objectif
pour nous était d’encourager l’élève à s'inscrire dans une démarche
constructive. »
Après s’être concertée avec la direction, les professeurs et les
représentants des parents d’élèves, Sophie Mathiasin prend contact
avec la ville pour trouver des associations intéressées. Mis en relation
grâce à la mission vie associative, l’établissement conventionne
avec la Croix-Rouge, la Régie des quartiers et le Secours populaire.
Fin mai, les premières mesures tombent. Neuf élèves en tout, de la
6e à la 3e, en ont fait l’objet. Trois ont participé à un cours
d’alphabétisation à la Régie des quartiers. Six à une distribution
alimentaire à la Croix-Rouge. Accompagnés sur les lieux par la
directrice adjointe ou la CPE, les collégiens concernés ont passé une
demi-journée instructive.

Distribution alimentaire ou cours d'alphabétisation
Le processus est simple : au départ, un entretien de l’élève sanctionné
avec le chef d’établissement ou la principale adjointe, « afin de permettre
à l’élève de comprendre la portée de ses manquements au règlement
intérieur ». L’association est ensuite contactée. Chaque situation est
expliquée et il est ensuite convenu d’une date de réalisation de la mesure.
Le jour J, l’élève se rend sur place, avec un livret indiquant les objectifs

visés et sur lequel il fait son auto-évaluation. Un bilan est réalisé a posteriori
avec l’association accueillante.
Yannis Boungab, élève de 4e3, a été le premier à « tester » la mesure.
Cet élève, qui se décrit comme « turbulent » mais travailleur « quand
(il se) donne la peine », a été sanctionné après un voyage scolaire à
Londres où il s'est montré indiscipliné. 
Il raconte : « J'ai été convoqué dans le bureau de Madame Mathiasin.
Elle m’a fait la morale et m’a expliqué que j’allais avoir une sanction.
Ma mère a été contactée. J’ai appris que j’allais aller à la Croix-Rouge
un jeudi après-midi. Là-bas, j’ai été reçu par la responsable. On a
discuté, elle m’a expliqué que je devrais remplir les chariots. Les
bénévoles me donnaient des consignes. » Ses sentiments, à l’issue,
sont mitigés. « Je n’ai pas ressenti ça comme une punition, avoue Yannis.
J’ai aimé les bénévoles et le travail en équipe. Après, je ne ferais peut-
être pas ça tous les jours. »

« Pas les deux pieds dans le même sabot »
Du côté des associations, le bilan s’avère très positif. « J’ai été
agréablement surprise par les élèves que nous avons eus, note
Dominique Veyssière, la vice-présidente de la Croix-Rouge. Ils ont été
tout de suite impliqués. Vraiment, ils n’avaient pas les deux pieds dans
le même sabot. Nous avons discuté avec eux et avons essayé de leur
faire comprendre la chance qu’ils avaient d’aller à l'école. J’espère qu’ils
se sont rendus compte de ce qu’était le bénévolat. » Patricia Diop, de
la Régie des quartiers, est sur la même ligne. « Avec Marie, notre bénévole
qui s’occupe de l’alphabétisation, ça s’est super bien passé. Nous
sommes prêts à renouveler l’expérience. Les jeunes n’ont pas été

observateurs mais acteurs. Ils se sont sûrement rendus compte de
la démarche que faisaient ces adultes pour maîtriser la langue
française. » « Nous avons quand même tenu à leur rappeler qu’il
s’agissait d’une sanction, précise Sophie Mathiasin. S’ils veulent revenir,
ils le peuvent mais en tant que bénévoles. Le bilan est positif, car une
réflexion allant de le sens de leur construction citoyenne a été menée
par chacun des élèves concernés. » Sans surprise, ces mesures de
responsabilisation sont reconduites à la rentrée. 

Pierrick Hamon

« Nous avons quand même tenu à leur rappeler qu’il
s’agissait d’une sanction. S’ils veulent revenir, ils le

peuvent mais en tant que bénévoles. »

Sophie Mathiasin, ex principal adjoint.
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Jocelyne Honoré avec Claude son
mari, Bezonnais de naissance

Mariés depuis 50
ans, nous nous
sommes connus
en 5ème au collège
Gabriel-Péri.  Pour
nous, l’école c’est
vraiment des sou-
venirs heureux !
Bien sûr, à cette
époque si le pro-
fesseur reprochait
quelque chose, on
prenait double ra-
tion à la maison. La rentrée n’a jamais été
une corvée, même quand nous sommes
devenus parents à notre tour. Le positif
l’emporte largement. Nous n’avons pas de
mauvais souvenirs de l’école à part un pro-
blème de racket très vite réglé avec le col-
lège. Nous n’avons jamais eu de problème
de garde. Ma mère ne travaillait pas. Tout
était différent, beaucoup plus simple. Au-
jourd’hui avec le chômage les jeunes s’in-
quiètent très tôt. J’ai quitté le collège en 4ème

mais pas parce que l’école me pesait : je vou-
lais travailler pour me marier. J’ai vite trouvé
un emploi. À notre mariage en août 1965
mon mari n’avait pas de travail. Avec son
CAP et son BEP de dessin industriel obte-
nus à Ronceray, il en a trouvé trois jours
après !

Earvin Mavinga, 23 ans, ex-collé-
gien à Bezons

La rentrée, c’est tout à la fois de bons et de
mauvais souvenirs.
À la fin des vacan-
ces, j’avais du mal
à me remettre
dans le bain de
l’école. Aujourd’hui
ces longues vacan-
ces ne me man-
quent pas vrai-
ment. Au chapitre
des mauvais sou-
venirs, je ne me
suis pas toujours
senti bien intégré.
J’avais du mal avec certains camarades
de classe pas très accueillants. Je me suis
souvent senti un peu à l’écart. Certains
perturbaient les cours, je trouvais cela dif-
ficile à supporter. Je ne me sentais pas
comme eux. La rentrée c’est aussi de très
bons souvenirs ! Je n’étais pas vraiment un
bon élève. Ça dépendait des matières plus
exactement. Les profs de français ont
conforté mes goûts, m’ont vraiment appris
des choses et mis en valeur. À Bezons, je ne
suis allé qu’au collège. Mais c’est là que
j’ai fait la connaissance en 5ème de la per-
sonne avec qui je fais ma vie aujourd’hui.
Rien que pour cette rencontre décisive le col-
lège est un très bon souvenir !

Aude Kraak, deux enfants, à Bezons de-
puis 2000

Je n’ai pas eu la chance de connaître la mater-
nelle. Je suis allée à l’école en République Po-
pulaire du Congo, une ancienne colonie fran-
çaise. J’ai commencé directement au CP, puis
j’ai passé un CAP et un BP. La rentrée c’est
beaucoup de souvenirs heureux ! Pendant qua-
tre mois, suite à un accident, je n’ai pu aller à
l’école. J’ai alors mesuré à quel point elle me
manquait. La rentrée des classes n’a jamais été
pour moi une corvée. Pourtant je ne savais pas
alors qu’étudier était si
important. L’école est
la base de tous les pro-
grès pour les person-
nes comme pour les
pays. L’école m’a beau-
coup donné. On a tout
le temps besoin de lire.
Les gens qui n’ont pas
pu apprendre doivent
tout le temps deman-
der à tout le monde. Si
on sait lire et écrire on
peut se débrouiller
seule, trouver sa direction dans les transports,
comprendre le contrat que l’on va signer, se
cultiver. La rentrée des classes de mes propres
enfants a toujours été une source de joie.

À votre avis

La rentrée des classes, de bons ou de mauvais souvenirs ?

Recueilli par Dominique Laurent

Activités périscolaires : du bon et des améliorations

Bezons Infos : Quel bilan tirer des activités pé-
riscolaires l’an dernier ?
Kévin Cuvillier : L’introduction de nouvelles acti-
vités périscolaires à l’occasion de la rentrée 2014-
2015 constituait un vrai défi. Elle supposait l’éla-
boration d’une nouvelle organisation modifiant les
habitudes de travail de l’ensemble des acteurs im-
pliqués (enseignants, ATSEM, animateurs, service
enfance école,…) ainsi, surtout, que des enfants.
Contrairement à d’autres communes, nous avons
fait le choix de la gratuité de ces nouvelles activi-
tés afin de les rendre accessibles à toutes les
familles ce qui a induit une forte participation. Dans
ces conditions, nous avons rencontré quelques
difficultés au cours des premières semaines. Mais
grâce au dialogue entre les différents acteurs et
à la réactivité des services municipaux, elles ont
pu être majoritairement surmontées.
En élémentaire, de nombreux projets ont vu le jour:
création et initiation à des jeux de société, activi-
tés sportives, intervention de la médiathèque et
de l’école de musique et de danse, réalisation de
films, travail sur le conte, roman-photos, jeux de

pleins airs… Ce bilan plutôt positif a validé le choix
d'organiser ces activités une demi-journée.
En maternelle, au contraire, cela a été plus
compliqué car les temps d’activité étaient plus res-
treints (45 minutes). S’il ne nous a pas empêché
de mettre en place des ateliers d’art manuel, de
lecture, de verbalisation, de chanson ou autres ac-
tivités libres l’expérience a montré que ce morcel-
lement n’était sans doute pas idéal et générait de
la fatigue chez les petits. 
De plus, la concertation a relevé que certains
points devaient encore être améliorés.

B. I. : Quelles nouveautés cette année ?
K. C. : Une large concertation avec l’ensemble du
monde éducatif et les représentants des parents
d'élèves a permis de déterminer les améliorations
que nous pouvions apporter. En maternelle, les
temps d’activités périscolaires seront organisés en
deux séances d’1 h 30. Cette nouvelle formule
laissera aux animateurs la possibilité de mettre en
place des activités plus élaborées où les enfants pour-
ront davantage « prendre leur temps ». 

Les enfants pourront toujours soit faire des acti-
vités soit bénéficier de période de temps libre dont
certains ont parfois besoin pour souffler un peu
ou laisser libre cours à leur imagination. Enfin,
comme l’année dernière nous serons attentifs
à donner des repères stables aux enfants, en fai-
sant en sorte qu’ils soient toujours pris en char-
ges par les mêmes adultes (ATSEM et animateurs
des centres de loisirs de l’école rattachée). 
Dans les écoles élémentaires, l’organisation sera
globalement conservée. Le principe d’une après-
midi par semaine est maintenu mais là encore
pour permettre aux enfants de prendre leur temps
et d’approfondir leurs pratiques une seule activité
sera organisé par après-midi (contre deux l’an der-
nier). 
Enfin, le même système de cycles thématiques
(entre deux périodes de vacances scolaires) sera
reconduit. Le premier, jusqu’aux vacances d’au-
tomne, sera consacré à la présentation des locaux,
des équipes intervenantes et des activités et aura
pour thématique le « vivre ensemble ». 

Propos recueillis par Olivier Ruiz

Mis en place l'an dernier, les temps d'activité périscolaire (TAP) ont fait l'objet
d'un bilan pour en tirer des améliorations pour cette rentrée. La parole à Kévin
Cuvillier, adjoint au maire en charge de l'éducation.



L a construction des écoles Karl-Marx et Paul-
Vaillant-Couturier, inaugurées en 1938,
suscita les railleries de l’opposition conserva-

trice. Elle critiquait les « palais scolaires » de Louis
Péronnet, alors maire de Bezons. Les deux écoles
étaient équipées du chauffage central, une techni-
que moderne comparée au poêle de rigueur encore
dans la plupart des salles de classe. Son engage-
ment pour la construction d’écoles, son acharne-
ment à convaincre les pouvoirs publics de financer
l’intégralité des coûts de construction triomphèrent.
Dès 1938, chaque quartier de la ville est doté d’un
groupe scolaire qui accueille les enfants y résidant.
Pas un centime n’est demandé aux parents pour les
livres et les cahiers.

Chauffage central et gratuité
des fournitures

Dès 1909, Bezons avait décidé de la gratuité de la
gratuité des fournitures pour tous, mettant ainsi fin à
la distinction entre élèves
alors qualifiés d’« indigents »
et ceux dont les familles pou-
vaient payer les fournitures
sans le secours de la Caisse
des Écoles créée en 1882.
Dès 1938, après dix huit ans
d’efforts, tous les enfants de
Bezons étudient dans des
conditions matérielles propi-
ces à l’instruction.
En 1914 pour une capacité
d’accueil de 750 écoliers,
930 enfants étaient effective-
ment scolarisés dans les deux
écoles de la commune. Dès
son élection en 1919, le nou-
veau conseil municipal donne
la priorité – déjà – aux en-
fants. Il décide la construction
de quatre préfabriqués dans
le square en face de la mairie

pour pallier l’urgence. Une cantine scolaire est ou-
verte avec des tarifs allant jusqu’à la gratuité. Des
visites médicales, le dépistage des maladies, des
examens dentaires sont institués. La distribution
matinale d’huile de foie de morue permet de lutter
contre le rachitisme qui sévit alors. Un service médi-
cal scolaire est créé en 1925. Dès les années 1930
des classes de garde pour les parents qui travaillent
le matin de 7 h à 8 h sont créées.
La commune consacre aujourd’hui un important
budget à l’entretien des huit écoles élémentaires et
neuf écoles maternelles de la ville. Et les modernise
en les dotant des équipements numériques actuels.
Avec sa serre et son jardin pédagogique, ses puits
de lumière naturelle, l’école Angela-Davis prolonge
cette tradition. Si les temps changent, la réussite
scolaire, l’éducation populaire restent au cœur de la
politique municipale. 

Dominique Laurent

La nouvelle école Angela-Davis est du point de vue énergétique
20 % plus performante que la réglementation thermique actuelle-
ment en vigueur. Depuis 1920, la municipalité à direction commu-
niste a toujours choisi le meilleur des techniques disponibles pour
édifier les écoles.

Écoles de Bezons :
une tradition de qualité
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«P lutôt qu’une apologie de la violence, la pratique des arts
martiaux est un apprentissage de la maîtrise de soi-
même ». Loin de tout état d’esprit guerrier, Jacky Le Bihan

offre à toutes celles et tous ceux qui le veulent des initiations et des
entraînements aux arts martiaux souples (AMS) au parc Sacco-et-
Vanzetti. Il veut  tout simplement partager ses connaissances. Parce
que « donner enrichit, expliquer aux autres permet d’apprendre
beaucoup de choses soi-même. » Et puis, « avoir un contact avec les
autres est intéressant pour moi comme pour celles et ceux qui
viennent. »

Une authentique
passion

Judo, aïkido, wing chun, kung-
fu, tai-chi-chuan… « Jacky Le
Roughman », de son nom
d’artiste illustrateur professionnel,
pratique depuis 1988. Il s’est
d’abord tourné vers le judo
« pour avoir des bases solides
dans un art martial ». Aïkido de
1993 à 2008, wing chun pendant cinq ans, boxe française quatre
années durant… Une authentique passion, des découvertes sans fin,
une philosophie de vie, une quête d’harmonie : les arts martiaux ont
ouvert à Jacky Le Bihan de larges perspectives.
Cet amateur de bal folk, de polkas et valses dansées en couple, de
jazz et de world music surprend en établissant une relation entre
les arts martiaux et la danse folk. « Dans les arts martiaux on utilise

la force de l’adversaire, mais on met aussi l’autre en mouvement. »
Folk et arts martiaux puisent dans la tradition, la perpétuent mais
sans la figer. Voilà qui lui plaît. « S’il n’y avait plus d’arts martiaux
traditionnels certaines techniques se perdraient : le sabre, le
bâton… » On peut d’ailleurs lors des ateliers AMS amener des
armes en bois.

Sourire obligatoire
« Beaucoup d’arts martiaux ont des principes communs qui sont
souvent la clé d’une pratique correcte », explique-t-il. Ce constat fonde
les contenus des  animations proposées au parc Sacco. Ayant grandi
à la campagne, il en aime les grands arbres. La tenue est libre pour
venir s’initier aux AMS « mais le sourire est obligatoire ! ». Ceinture
noire d’aïkido dès 1997, titulaire du tronc commun du brevet d’éducateur
sportif depuis 2005, Jacky Le Bihan veille à mettre en avant les points
forts et points faibles de chacune des disciplines. À chacun et chacune
ensuite de voir ce qui lui convient le mieux.
Les sports de combat ? « Une vison appauvrie des arts martiaux »
estime-t-il. Mais tous l’intéressent, même les « arts martiaux mixtes »
qu’il juge pourtant trop violents. Pratiquer un art martial est à ses yeux
« apprendre à faire sa place sans détruire les autres, acquérir des
principes plutôt que de simples techniques. Chacun se doit d’assumer
ses principes de vie. Si on ne respecte pas les autres, il faut assumer
le fait que les autres ne vous respectent pas. »

Dominique Laurent

Infos pratiques
De 10 h à 12 h au parc Sacco-et-Vanzetti jusqu’au 18 octobre. 
Calendrier à jour : https://www.facebook.com/artsmartiauxsouples

Jacky Le Bihan

Faire sa place sans
détruire les autres

Curieux des arts martiaux depuis toujours et pratiquant passionné, Jacky
Le Bihan, 53 ans, a décidé de partager ce qu’il a appris auprès de ses maîtres.
Chaque semaine, en toute convivialité, il propose gratuitement au parc Sacco-
et-Vanzetti des entraînements et initiations aux arts martiaux souples.

Les arts martiaux sans force ni violence
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Avec une forte hausse de ses effectifs, l'école de musique et de danse (EMD)
peut se targuer d'être en bonne santé.

L’EMD affiche
sa nouvelle saison

L e « la » est donné. L’école
de musique et de danse
fait sa rentrée musicale. À

la clef : de nouveaux cours et des
inscriptions en hausse. L’effectif
est passé de 480 élèves en 2014
à 530 pour cette nouvelle saison.
Des chiffres qui réjouissent Jean-
Yves Chérubin, le directeur.
« Nous avons affaire à une
population très en demande
d’activités culturelles, notamment
en direction des plus jeunes. »
Attentive aux souhaits des
Bezonnais, l’équipe pédagogique
n’a pas hésité à réorienter les
cours. « Je souhaite également
développer la voix, poursuit Jean-
Yves Chérubin avec la création
d’une chorale d’enfants qui
viendra enrichir la palette
d’activités. Si les cours de piano
et de guitare font partie des
enseignements les plus sollicités,
nous proposons beaucoup
d’autres apprentissages, comme

les instruments à vent et à
cordes ». Auxquels s’ajoutent les
ateliers salsa, batucada et
claquettes ou encore la comédie
musicale – l’un des atouts de
l’école – ou le département jazz
et musiques actuelles très
présent. Sans oublier, bien sûr, le
riche panel des cours de danse.

Pratique de groupe
motivante et valorisante

Point fort de l’enseignement, la
pédagogie sur les pratiques
collectives se voit renforcée
avec l’arrivée d’un ensemble
instrumental 1er cycle. Comme le
rappellent le directeur et son
adjointe Charlotte Gineste,
« l’enseignement d’un instrument
n’a de sens que s’il débouche
rapidement sur une pratique en
groupe, à la fois motivante et
valorisante pour les élèves. »
Cette année encore la formation
ne reposera pas seulement sur

les temps d’apprentissage.
Concerts, spectacles, organisés
tout au long de l’année seront
autant de moments précieux,
incontournables dans le parcours
du musicien ou du danseur. « Et
bien sûr, précise Jean-Yves
Chérubin, nous poursuivrons les
liens noués avec nos partenaires

comme le TPE afin de permettre
à nos élèves de travailler avec les
artistes programmés. »
Les notes de musique s’égrène-
ront, à nouveau, du 26 rue
Maurice-Berteaux, et les chaus-
sons de danse reprendront vie, à
partir du lundi 21 septembre.

Catherine Haegeman

Une école pour tous 
Les tarifs restent inchangés, établis selon
le principe du quotient familial. L’EMD
possède un parc instrumental qu’elle met
à disposition des élèves à moindre frais.

Et si vous chantiez 
Vous aimez chanter ? Vous avez au moins
18 ans ? Venez pratiquer le chant choral
avec un encadrement professionnel, dans
une ambiance conviviale. Vous recevrez en
parallèle une formation musicale.
Mercredi : formation musicale de 18 h 30
à 19 h 30 suivie de deux heures de chant
choral.

Avis aux musiciens 
Les groupes de jeunes musiciens qui sou-
haitent se perfectionner en prenant quel-
ques cours, seront les bienvenus, auprès
des professeurs de musiques actuelles. 

Atelier danse 
Il reste des places dans l’atelier danse
contemporaine adultes. Profitez-en ! 

Orchestre recherche musiciens 
Les musiciens plus aguerris sont les bien-
venus au sein de l’orchestre 2ème cycle.
Cette activité musicale et humaine est
réservée aux musiciens motivés, possé-

dant ayant au moins cinq ans de pratique
instrumentale. Cours le mercredi soir de
18 h 15 à 19 h 45

Audition publique 
Les auditions se déroulent le mercredi de
18 h 30 à 19 h 30. Se renseigner auprès
du secrétariat pour connaître l’agenda.
Entrée libre sans réservation.

EMD – 26 rue Maurice-Berteaux
Tél. : 01 30 76 25 09

En bref
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La batucada lors d’une audition au TPE en mai dernier.
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C’est une saison parfumée et gourmande que vous offre le théâtre
Paul-Eluard (TPE) avec sa nouvelle programmation. Un cornet de 28
spectacles à déguster sans modération. Petit avant-goût !

Une saison à vivre ensemble

D e la danse dans tous ses éclats, bien sûr, avec, par exemple,
les deux chorégraphes en résidence, Mié Coquempot et
Alban Richard, mais aussi des artistes internationaux

comme Angelin Preljocaj, les ballets C de la B AM. Qattan Foundation,
sans oublier les danseurs du ballet national de Marseille, ou encore
Olivier Dubois, avec sa toute dernière création.
Les « musiques mêlées » se font la part belle avec Camélia Jordana,
Sanseverino, Fred Pallem et Le sacre du tympan.
Le « théâtre en famille » n’est pas oublié avec Aldebert, Béatrice Massin
ou encore le fabuleux spectacle de Margot Dutilleul.
Une programmation qui célèbre le vivre ensemble, permettant au
travers de la danse, la musique, le cinéma, le théâtre, de fêter les
différences et dépasser les clivages.
Parce que la relation au spectacle vivant s’enrichit au contact direct
des artistes, le TPE vous propose de vivre des temps forts autour
de ses spectacles : Mié Coquempot, en résidence, avec JDC kids,
mènera dans les écoles de la ville, des ateliers sur la thématique du
corps. Au programme également, des stages, des « Goûtez au
spectacle », des répétitions publiques, des rencontres…
Découvrez le programme complet sur le nouveau site Internet
(www.tpebezons.fr).

Portes ouvertes samedi 26 septembre
Le TPE comme vous ne l’avez peut-être jamais vu : du côté des
coulisses. À partir de 17 h, seront organisées des visites des loges,
du plateau, de la cabine de projection…
Ce même jour, à 19 h, les habitants qui ont participé au projet
avec le chorégraphe Alban Richard, présenteront « Songbook »,
fruit de cinq ateliers avec le chorégraphe. Une étude des postures
de chanteurs… Un karaoké dansé.

À 21 h, entrez dans la danse avec le bal interactif DJTALJAM
concocté par Mié Coquempot.
Entrée libre sur réservation. Pour les visites des coulisses,
i l  es t  impérat i f  de  réser ver  au 01 34 10 20 20 ou
tpebezons.rpublic@orange.fr

Tutu, Chicos Mambo, Philippe Lafeuille
Samedi 3 octobre, 20 h 30

Après avoir triomphé sur la scène de Bobino, les Chicos Mambo
investissent le TPE  et ouvrent la saison. En veux « Tutu », en voilà !
De toutes les couleurs et de toutes les formes. Avec Brio et humour,
ces danseurs de haut vol, revisitent les icônes du ballet. De Pina
Bausch à la Belle au bois dormant, du Sacre du printemps à la
gymnastique rythmique, de Danse avec les stars à un Lac des
cygnes mâtiné de hip hop, voilà six danseurs qui ne gardent pas
les pieds dans le même chausson. Un pur moment de fantaisie !

C.H.

Nouveaux tarifs
À chaque spectacle, son parfum et son tarif ! Fraise, vanille,
chocolat, pistache, composez votre cornet de spectacles. 
Rappel : le tarif réduit est réservé aux Bezonnais, aux moins de
26 ans, demandeurs d’emploi, retraités, personnes en situation
de handicap (sur présentation d’un justificatif).
Si vous êtes gourmand, avec le cornet 10 places, un spectacle
revient à 11 €.
De même avec le cornet famille 10 places pour les spectacles
théâtre en famille et catégorie fraise, chaque spectacle coûte
7 €.
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Le 26 septembre, à 17 h, Marc Roger lira au public de la
médiathèque des passages du tome 1 de « Game of
Thrones », le succès planétaire « medieval fantasy » adapté
en série TV. Entretien avec un « passeur de livres ».

Bezons Infos :Comment est née votre pas-
sion pour « Game of Thrones ? ».
Marc Roger : À l’origine, je ne suis pourtant
pas adepte du genre « fantasy ». Le Seigneurs
des anneaux, le chef-d’œuvre de Tolkien,
m’est tombé des mains au bout de 50 pages.
Game of Thrones, c’est un pari avec des
amis. Ils m’avaient promis le champagne si
j’arrivais à le lire. Je pensais ne pas dépasser
les 100 pages mais je suis tombé sur un
texte époustouflant. La traduction est
excellente, ce qui contribue à la transmission.
Certaines passages sont fabuleux par exemple
lorsque Daenarys Taegaryen décrit ses œufs
de dragons. Les scènes de batailles sont
extraordinairement bien racontées, tandis
que dans la série, on voit le début de l’attaque,
un zap puis le champ de bataille après.

B. I. :Vous avez donc aussi regardé la série…
M. R. : En effet. J’ai lu le roman en premier
mais je n'ai pas du tout été déçu par la série.
Certes, la puissance du livre est supérieure.
Mais l’astuce de la série c'est le formatage en
52 minutes, des paysages magnifiquement
filmés et des dialogues soignés, parfois repris
du manuscrit. 

B. I. : Qu’est-ce qui attend vos auditeurs de
la médiathèque Maupassant ?
M. R. : J’ai réalisé un montage. Je voulais
obtenir un compromis afin que les fans et les
néophytes s’y retrouvent. J’ai choisi sept
parties du tome 1 qui fait plus de 1000
pages. 

B. I. :Qu’est-ce qui vous fascine autant dans
« Game of Thrones » ?
M. R. : Le travail de Georges R.R. Martin est
génial. C’est un homme à l’imaginaire fécond,
très documenté. Il a une connaissance pointue
de l’Histoire. La recherche du vocabulaire lié
au Moyen-Âge est formidable. Idem pour
ses références à l’Antiquité. Il est également
impressionnant dans la psychologie humaine
quand il parle de la trahison. Pour dire, je lis
actuellement Aliénor d’Aquitaine, reine de
France et d’Angleterre au XIIe siècle, et j’ai
l’impression de me retrouver dans des
schémas de Game of Thrones. Cela prouve
tout le talent du romancier.

B. I. :Qu’est-ce qu’est pour vous une lecture
réussie ?
M. R. : J’adapte mes lectures au public. Mon
but est qu’à la fin, mes auditeurs se précipitent
plus sur les livres que sur les DVD de la
série. Si un ado de 15 ans repart avec l’envie
d’en découdre avec la langue, je serais ravi.
C’est difficile de voir l’incidence réelle d’une
lecture. Je la découvre souvent bien plus
tard sur des forums ou dans des lettres que
je reçois. 

Propos recueillis par Pierrick Hamon

Lire la biographie de Marc Roger sur
www.ville-bezons.fr

Dans la série Pablo qui compte quatre vo-
lumes, la scénariste Julie Birmant raconte
dix années de la vie du célèbre peintre
espagnol. De 1907, année des « Demoisel-
les d’Avignon » jusqu’au cubisme, période
qui verra Pablo se transformer en Picasso.
Une autre biographie me direz-vous ? Non,
car ici les auteurs adoptent un point de
vue original. C’est Fernande Olivier, pre-
mier grand amour de l’artiste, dont il pein-
dra des centaines de portraits, qui est le
narrateur. Femme libre, elle accompagne
notre héros d’ateliers en sous-pente, de
bars en bordels, de Montmartre à Gosol.
De quoi démystifier la vie de bohème ! À
chaque volume, un personnage secon-
daire central s’invite à côté du couple : le
poète Max Jacob, Guillaume Apollinaire,
Matisse puis Braque.
Solidement documentée, cette série a le
mérite de présenter aux néophytes le per-
sonnage en le rendant plus humain, plus
accessible. En effet, petits calculs, mesqui-
neries, rien ne
nous est épargné
dans la course
vers le succès de
l’artiste catalan.
Mais elle plaira
également aux fé-
rus d’histoire de
l’art, attentifs aux
clins d’œils distil-
lés ça et là par l’il-
lustrateur Clé-
ment Oubrerie
(comme les vues
magnifiques de Montmartre à la manière
de Seurat). Un album au récit fluide où tex-
tes et images sont en harmonie et qui of-
fre l’occasion de croiser, au détour d’une
case, les plus grands artistes du début du
XXe siècle. 

Céline

En septembre, à Maupassant

La BD du mois de la médiathèque

Pablo
de Julie Birmant et Clément Oubrerie
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Animations et conférences

Samedi 19, 10 h 30 « Ciné kid »
Spécial « école » avec Élise et Éric

Mardi 22, 18 h 30, conférence sur « la
non-prolifération des armes nucléaires »

La question sera abordée avec des pers-
pectives de solutions alternatives en lien
avec le climat.
Plusieurs intervenants : les associations
Les maires Pour la paix, Les enseignants
pour la paix, le Mouvement de la Paix, dont
un participant de la dernière rencontre en

mai à New York au siège de l’ONU pour le
« réexamen du traité de non-prolifération ».
Samedi 26, Journée spéciale « Game of
Thrones » 
17 h, lecture de Marc Roger
Lire ci-dessus.
Les animations sont gratuites.

Médiathèque Maupassant – 64, rue Édouard-Vaillant – Tél. : 01 39 47 11 12 – Blog : http://public.ville-bezons.fr/mediatheque
Horaires d’ouverture : mardi (14 h-20 h), mercredi (10 h-18 h 30), vendredi (14 h-18 h 30), samedi (10 h-18 h 30).

Médiathèque : « Game of Thrones »
l'histoire culte lue par Marc Roger



Horaires réaménagés, nouvelles activités et tarif refondus… Dès le 1er

septembre, il va y avoir du changement à la piscine Jean-Moulin.

Piscine : une rentrée
pleine de nouveautés

L a baisse des dotations de l’État
et du département a contraint
la ville a faire des sacrifices. La

piscine Jean-Moulin n’y échappe pas.
Le service municipal des sports (SMS)
a dû piloter une réorganisation ho-
raire et tarifaire de l’équipement. Elle
sera effective dès ce mois de sep-
tembre et devrait, au final, s’avérer
très bénéfique.

Fermeture le lundi
La municipalité a décidé de fermer
l’équipement le lundi aux scolaires
comme au public (sauf en période es-
tivale). Seuls les clubs sportifs seront
admis à partir de 17 h. « Cette ferme-
ture va nous permettre d’être encore
plus efficaces sur l’ensemble du com-
plexe », affirme Aurélien Ehret.
Le mercredi après-midi, deux créneaux
d’apprentissage sont créés : de 14 h à
15 h pour les 8-10 ans, et de 15 h à
16 h, pour les 6-8 ans et les 10-12 ans.
« Les usagers seront gagnants », pro-
met Aurélien Ehret, le directeur. Les
ados (+13 ans) conservent la plage ho-
raire 16 h-17 h. « Nous familiarisons à
l’eau dès les 6 ans, pour ensuite aller
vers l’apprentissage puis le perfection-
nement. Le tout à des tarifs compéti-
tifs », estime le directeur. Des tests per-
mettront de répartir les enfants dans
les différents groupes. Attention

sur ces créneaux, les parents ne sont
pas admis dans les tribunes. « Les
familles intéressées sont invitées
à notre stand lors du forum du 5 sep-
tembre (voir page suivante). Nous leur
communiquerons tous les éléments
et les dates d’inscription », souligne
Fabienne Bugeon, la directrice du SMS. 

La natation scolaire,
en priorité horaire

Le créneau « aquagym » pour tous,
avec Tahiti, est déplacé de 11 h à
12 h, du mardi au vendredi. Deux
nouveaux créneaux plus toniques, di-
rigés par un autre maître-nageur, ar-
rivent, le mardi et le vendredi, de 12 h
à 13 h. Ils sont réservés aux person-

nes en activité. Les nocturnes sont
elles maintenues, toute l’année, les
mardis et vendredis. 
Un poste de maître-nageur a dû être
supprimé. En septembre, ils seront
cinq à assurer la surveillance des bas-
sins, l’apprentissage de la natation,
les activités et les créneaux scolaires.
Dans leur feuille de route, les élus ont
d’ailleurs fait des scolaires leur priorité.
Ainsi les élèves seront  accueillis
les mercredis et vendredis matin.
« L’objectif est le savoir-nager pour
tous », appuie Aurélien Ehret. Enfin,
l’accès au sauna pour les plus de
18 ans est réduit à 1 h 30.

P.H.
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Les tarifs évoluent 
« Nous avons opéré une refonte complète de nos tarifs, explique
Fabienne Bugeon. Nous les avons rééquilibrés pour plus de cohérence. »
« Le but est de faciliter la compréhension des visiteurs et de simplifier
le travail des agents d’accueil », complète Aurélien Ehret.
Les tarifs se décomposent selon un mode très simple :
Bezonnais/extérieurs et réduit/plein. Ainsi pour les entrées à l’unité,
le tarif réduit est unique, fixé à 2,50 €. Il inclut dorénavant les personnes
en situation de handicap. Deux formules d’abonnements désormais :
3 mois et un an (terminé le 6 mois), avec l’introduction de tarifs réduits. 
Côté activités, comme l’aquagym, deux abonnements : annuel ou
semestriel. Fini l’achat à la séance. Un tarif réduit et « extérieurs » est
également mis en place pour le sauna.
Les tarifs complets et horaires sur www.ville-bezons.fr
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C'est le rendez-vous incontournable pour découvrir les associations, s'informer,
assister à des démonstrations et s'inscrire. Le Forum des sports et des associations
se tient, samedi 5 septembre, de 10 h à 17 h, à l'espace Aragon et sur ses
extérieurs. Et c'est gratuit.

Forum des sports
et des associations
le 5 septembre

L eur tissu associatif est riche. Les
Bezonnais s’en rendront compte une
fois de plus au forum du 5 septem-

bre. Que ce soit à l’intérieur de l’espace Ara-
gon ou en face, sur les pelouses et les
courts de tennis, les habitants iront à la ren-
contre des associations de leur ville. Sport,
solidarité, culture, loisirs, social, environne-
ment… Une cinquantaine d’entre elles
seront mobilisées. De nouvelles associa-
tions seront présentes, comme « Gospel
revival singers », « Sophrologie et bien-
être » et Bezons Solidaire. 

Avec les services municipaux
Plusieurs services municipaux (médiathèque, arts
plastiques, jeunesse, sports incluant le centre d’ini-
tiation sportive et la piscine Jean-Moulin) seront
également de la partie. L’agglomération sera re-
présentée par le théâtre Paul-Eluard et l’école de
musique et de danse. L’EMD proposera d’ailleurs
des représentations mais – attention – elle ne
prendra pas d'inscription. Autre nouveauté :
l’Union des sections omnisports de Bezons
(USOB) tiendra un stand d’information et d’orien-
tation sur la pratique sportive féminine en en-
trée de forum.

P.H.

S aloua, Lahcen, Hugo, Konako et Ahmed
encadrent la boxe thai, du baby-boxe
aux adultes, en passant par les ados.

Sandra et Nora s’occupent du body-combat,
une section exclusivement féminine. Elizabeth
assure le secrétariat. Tout le Boxing-club Mounia
(BCM) est mobilisé pour la saison à venir.
L’association innovera en 2015-2016, avec la nou-
velle section pancrace (MMA). « La demande est
forte, constate Ahmed Zalegh. Pieds, poings, clés
au sol. Le pancrace mélange boxe et ju-jitsu. Il
se rapproche du free fight, à la différence que
les frappes au sol ne sont pas autorisées. » Un
choix de plus proposé aux adhérents.

Des amateurs aux champions
Au BCM, installé salle Frassin, on respire et vit
boxe thai. « En dehors, chacun fait ce qui lui
plaît, insiste Ahmed Zalegh. Mais chez moi,
il n’y a pas de couleur, pas de religion. Juste
un mot : le respect. L’aspect social, éducatif
et familial du club est important. »

La pédagogie aussi, pour parvenir à maîtriser le
« muay thai », cette boxe pieds-poings à haut ris-
que si elle n’est pas bien encadrée. Les enfants
et les tout-petits suivent un cours d’initiation. Les
ados et adultes sont divisés en deux, entre
groupe loisir et compétition.
Le BCM permet, selon les désirs de chacun, de
mettre les gants en amateurs ou de tout met-
tre en œuvre pour devenir un champion. Plu-
sieurs pointures sont issues du BCM et ont rap-
porté au club divers titres sur le plan national,
européen, intercontinental et mondial. Ahmed
Zalegh, bien connu dans l’univers muay thai,
continue de faire rayonner ses combattants
aux quatre coins du monde. 

P.H.

Contact :
Tél. : 01 30 76 19 47.
boxingclubmounia@wanadoo.fr ;
Facebook : bcmboxe ;
site : www.bcmboxe.com

Ahmed Zalegh, le président-fondateur du très populaire club de boxe thailandaise,
crée une section de pancrace (MMA) à la rentrée. Zoom sur une association
pugilistique de premier plan.

Le nouveau « coup » du Boxing club Mounia
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Jeunesse
Le service municipal de la jeunesse (SMJ) proposera, pour le cru 2015-2016,
des activités à travers ses Pass, de l'info jeunesse et de la culture. Le
service poursuivra son travail dans les quartiers.

Une nouvelle année
au plus près des jeunes

Moins à l'espace jeunes,
plus dans les quartiers

« Dès la rentrée, nous reprenons notre tra-
vail de proximité initié l'an passé dans les
quartiers », informe Haykel Yaakoubi, le chef
de service du SMJ. Au Val-Notre-Dame, les
jeunes retrouveront Abdelkader Guehiliz. Du
côté de l’Agriculture, Quentin Grüber, qui ar-
rive de Haute-Marne (lire ci-contre) devient
référent. Il sera assisté de Bruno Charles. Des
projets et activités vont vite émerger.

Pass jeunesse, la valeur sûre
Le Pass jeunesse, toujours très apprécié,
est reconduit. Réservés aux 11-17 ans,
ces activités et sorties pendant les vacan-
ces scolaires sont ouvertes pour 48 jeu-
nes. Le groupe se divise entre 11-13 ans
et 14-17 ans. La préparation du Pass de
la Toussaint (19-30 octobre) est en cours.
La tarification reste identique : les droits
d’entrée sont pris en charge à 50% par la
ville, les transports à 75%.

Un parcours culturel
en partenariat avec le TPE

C’est la nouveauté de la rentrée. En partena-
riat avec le théâtre Paul-Eluard (TPE), le SMJ
proposera dès octobre (début novembre au

plus tard) un parcours culturel. Cette nou-
veauté combine l’atelier hip-hop hebdoma-
daire, à la participation à des rencontres avec
des artistes programmés au TPE, des sta-
ges, ainsi que des spectacles.
Renseignements auprès du SMJ au :
01 78 70 72 10, 39 rue Villeneuve.

Nouvelles modalités
pour l'atelier hip-hop 

L’atelier hip-hop redémarrera donc à la ren-
trée. La salle et le jour ne sont pas encore choi-
sis (information très prochainement sur
www.ville-bezons.fr). Le tarif de l’activité reste
au quotient familial.

SOS rentrée jusqu'à la fin du mois
Depuis le 24 août et jusqu’à fin septembre, les
jeunes à la recherche d’un établissement sco-
laire à la rentrée ou d’une formation sont invi-
tés à se rapprocher du Point information jeu-
nesse (PIJ), au rez-de-chaussée de l’espace
jeunes. Le SMJ travaille avec le CIO (Centre d’in-
formation et d’orientation) sur cette opération
nationale.
Renseignements auprès du PIJ (Farida Hilem),
au 01 78 70 72 19.  

Pierrick Hamon

Un atelier pâte à sel, salle Gavroche, en avril dernier.

Quentin Grüber,
un nouveau visage
à l'Agriculture
Quentin Grüber, nouveau référent du
SMJ pour le quartier de l’Agriculture,
est arrivé à Bezons, le 27 juillet dernier.
Son rôle consiste à mettre en place des
animations, ateliers et projets pour les jeu-
nes des résidences classées en zone
prioritaire, sur la dernière carte politi-
que de la ville. À savoir, les Brigadières,
Christophe-Colomb, Auguste-Delaune
et Roger-Masson. Il mènera sa mission,
avec le soutien de Bruno Charles, sur plu-
sieurs thématiques : l’accès aux loisirs,
à la culture, la prévention santé, le sport,
l’insertion professionnelle et la réussite
éducative. Il travaillera en lien avec le cen-
tre social Doisneau et d’autres services
municipaux.
Cet Alsacien de naissance officiait aupa-
ravant dans une association d’un quar-
tier prioritaire à Saint-Dizier (Haute-Marne).
Âgé de 29 ans, titulaire d’un Bafa et d’un
BAFD, il a passé un diplôme d’État JEPS
(de la jeunesse, l’éducation populaire et le
sport) pour se spécialiser dans le monde
de l’animation. Par le passé, il a mené à bien
des projets importants, notamment sur le
patrimoine local.
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Santé

Parlons peu mais essayons

de parler bien !

L e service « Prévention santé » de la ville
propose d'aborder dans la bonne hu-
meur les sujets de santé et de bien-être

choisis par les participantes à ses ateliers. Les
rencontres sont organisées et animées par
ce service municipal et lorsque les sujets s’y
prêtent par des intervenants extérieurs (exem-
ple : sophrologie, médecin généraliste…).
Les réunions se déroulent en alternance
salle Roger-Masson (51, rue Parmentier) et
parfois au centre municipal de santé (CMS).

Entrée gratuite et ouvertes
à toutes

L’entrée est gratuite, et les femmes de tous
âges sont les bienvenues, sans inscription
préalable et sans conditions. N’hésitez pas
à venir assister à l'une de ces séances afin
de prendre contact, il n’y a aucune exigence
de participation ultérieure. La prochaine ren-
contre aura lieu le 22 septembre à 9 h, au
CMS, et le thème abordé sera : « Mode et
santé, quel rapport ? » 

Ateliers seniors
Dans le même esprit, les seniors aussi se réu-
nissent une fois par mois dans différents
ateliers santé, autour d’un sujet de santé
et/ou de bien-être. La prochaine rencontre
est prévue le 8 septembre au CMS à 9 h 45,
salle de réunion, afin d’aborder la prévention

des maladies cardio-vasculaires. Là encore,
l’animation est assurée par les agents du ser-
vice Prévention ou des professionnels exté-
rieurs.

La mémoire en question
Tous les deux mois, il est également proposé
d’échanger, toutes générations confondues,
autour de «‘la mémoire des anciens ». Il s’agit
là d’évoquer des souvenirs, de comparer
des vécus, dans une ambiance tout à fait cha-
leureuse et toujours dans la bonne humeur.
La prochaine rencontre aura lieu le 24 sep-
tembre à 14 h au CMS (salle de réunion).

Y sera abordée « la télévision hier et aujourd’hui». 
Tous ces rendez-vous sont ouverts à toutes
et à tous, sans inscription, et sont gratuits.
D’autres animations ont également lieu ré-
gulièrement, 1n’hésitez pas à consulter
l’agenda santé sur le site internet de la ville
(www.ville-bezons.fr) et/ou tous les mois
dans ces colonnes.
Enfin, le service prévention santé répond à
toutes vos questions concernant ces ate-
liers (coordonnées disponibles au CMS), et
vous souhaite à toutes et à tous une excel-
lente rentrée des classes.

Alimentation, contraception, soleil, enfants, parents, autant d'ateliers divers et variés
auxquels les Bezonnaises sont conviées tous les mois. De quoi s'agit-il ?

Numéros utiles de la mairie
Standard : 01 34 26 50 00
Action sociale : 01 34 26 50 10
Service population : 01 34 26 50 01
Elections : 01 34 26 50 09 
Communication : 01 34 26 50 64 
Services techniques : 01 34 26 50 08 
Direction enfance-écoles :
01 39 61 86 24
Petite enfance : 01 39 47 96 45
Crèche collective Pinocchio :
01 78 70 72 18

Crèche familiale l’Ombrelle :
01 30 76 72 37
Crèche familiale du Colombier :
01 78 70 70 21
Crèche familiale Madiba :
01 39 61 63 26
Halte-garderie : 01 78 70 70 22
Médiathèque Maupassant :
01 39 47 11 12
Ecole de musique et de danse :
01 30 76 25 09
Théâtre Paul-Eluard : 01 34 10 20 20 
Ecrans Eluard : 01 34 10 20 60

Espace jeunes : 01 78 70 72 10
Maison de la citoyenneté :
01 30 76 10 39 
Centre social Robert-Doisneau :
01 30 76 61 16
Centre social du Colombier :
01 39 47 13 30
Centre social La Berthie :
01 30 25 55 53
Service retraités : 01 30 76 72 39
Centre de santé : 01 30 76 97 13 
P.M.I. : 01 30 76 83 30
Service des sports : 01 30 76 21 66

À votre service
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Agenda santé de septembre :

• mardi 8 septembre : de 9 h 45 à 11 h 45 au centre de santé – « Bien-être et santé
seniors » : Atout cœur ! Séance d’information animée par la prévention santé (prévention
des pathologies cardio-vasculaires).

• mardi 8 septembre de 14 h à 16 h au centre de santé – « Nutrition de la femme
enceinte ». Organisée par la prévention santé et animée par Mme Cantin-Dienon,
diététicienne à Bezons.

• mardi 22 septembre de 9 h à 11 h au centre de santé – « Femmes et santé » : Mode
et santé, quel rapport ?

• jeudi 24 septembre de 14 h à 16 h au centre de santé – « Mémoire des anciens » :
La télévision hier et aujourd’hui. Animée par la prévention santé.

• mardi 29 septembre  de 14 h à 16 h au foyer Péronnet – « Protection juridique des
seniors ». Organisée par la prévention santé, animée par M. Chomono (La curatélaire).

Toutes ces animations sont gratuites et ouvertes à toutes et à tous.
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Anticiper pour une rentrée sereine

Le conseil pratique du CCAS

Faites un tri
Faites du tri dans les affaires de l'année précédente (pa-
piers, vêtements…) pour ne pas être noyé et entamer se-
reinement la suivante.

Allocation de rentrée scolaire
Cette aide, délivrée par la Caisse d’allocations familiales
(Caf) sous conditions de ressources, est versée fin août.
Si vous ne l’avez pas reçue, il est temps de s’en préoc-
cuper. La démarche peut se réaliser sur le site Internet
de la Caf (www.caf.fr). Des non-versements peuvent sub-
venir pour des enfants scolarisés de plus de 16 ans,
si vous ne cochez pas la case réservée.
Soyez d'ailleurs vigilant sur les allocations familiales : de-
puis le 1er juillet 2015, elles sont calculées en fonction
des ressources du foyer (cf. info pratique).

Bourses scolaires
Des demandes sont possibles, au collège et au lycée, au-
près des établissements concernés. La commune en dé-
livre également une. Les conditions seront examinées lors
du conseil d’administration du CCAS, le 14 septembre. 

Achats : profitez des brocantes
Pour vos derniers achats de rentrée (fournitures, vête-
ments…), préférez, pour payer moins cher, les brocan-
tes aux grandes surfaces. La foire de Bezons a lieu le
20 septembre. Rendez-vous également à Sartrouville

(27 septembre) et Houilles (4 octobre).

Inscriptions : soyez prêts
Pensez à préparer les pièces administratives pour les ins-
criptions culturelles et sportives, notamment de vos en-
fants. Pensez aux certificats médicaux auprès de votre
médecin traitant, à regarder si vous avez des justifica-
tifs de domicile, des photos d’identité et des certificats
de scolarité. Renseignez-vous auprès de vos comités d’en-
treprise pour voir si vous pouvez vous faire aider.
À Bezons, pour info, le forum des sports et des associa-
tions se tient le samedi 5 septembre. 

Aide à la licence sportive
Cette aide est délivrée, du 1er octobre au 15 décembre,
sous conditions, en fonction des ressources. Elle s’adresse
aux enfants de 4 à 18 ans inscrits dans des clubs de
Bezons qui répondent à certains critères (USOB, Boxing
club Mounia, Sport ensemble karaté et Taekwon Mudo).
Elle est utilisable une fois par an par enfant pour une ac-
tivité. Les familles doivent s'adresser au CCAS qui leur
attribue des chèques de service, en fonction de leurs re-
venus (quotient familial municipal entre A et E), sur pré-
sentation de la facture acquittée d’une licence sportive
et de la carte de quotient familial.

P.H.

CCAS. Rue de la Mairie. Tél. : 01 34 26 50 10.

Allocation familiales :
le calcul change
Depuis le 1er juillet 2015, à
partir de deux enfants de
moins de 20 ans, le mon-
tant des allocations fami-
liales varient en fonction
de la composition et des
ressources de votre foyer
La majoration pour un en-
fant à partir de 14 ans et
l’allocation forfaitaire sont
aussi concernées par
cette réforme. Lorsqu’un
enfant atteint l’âge de 14
ans, vous recevez pour lui,
en plus du montant de
base des allocations fami-
liales, une majoration
mensuelle à partir du mois
qui suit son anniversaire.
Si vous avez au moins trois
enfants à charge et que
l’aîné vient d’atteindre ses
20 ans, vous aurez droit,
pendant un an, à une aide
complémentaire : l’alloca-
tion forfaitaire.
Renseignez-vous auprès
de votre CAF.

Info

pratique

Les périodes de rentrée scolaire coïncident avec quantité de démarches
administratives. La clé pour ne rien oublier : s'organiser.
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Retraités

Retraités
Naissances jusqu’au 13 juillet 2015

Bienvenue aux nouveaux Bezonnais,
félicitations aux parents de :

 Mohamed Jaouani  Dehora Jean  Aaron
Deglos  Lucas Dubois  Jessica Baïa Grilo 
Yxsiane Doue  Mathys Agustin  Nael Tiouajni 
Melissa Corchia  Enzo Ammar Khodja  Zaynab
Mahawasala  Anas Abdallah  Haroun Amraoui

 Logan Lamy  Dany Da Costa Ferreira  Idriss
Makengo  Dario Romariz Guedes  Djaniss
Sahraoui  Lina Elqadi  Lauviah Kiki  Naël
Morouche  Mathias Lincertin Samba  Dounia-
Rose Soufi  Oumou Drame  Hilel Aït-Ouazghour

 Yoen Jaquinandi Piane, Yara Sifouane  Christina
Michaud  Ayoub Satouri  Luana De Andrade 
Izhaq Kacem  Ilyes Benotmane  Hacen Baligh

 Inaya Benaissa  Liyam El Halfawy  Mariana
Machado Farinha  Nizar Aktouche  Zaïna Dahir

 Tahylan Louisan  Nelio-Angel Martins Rodrigues
 Selma Aït El Kadi  Sofiane Benmessahel 

Nephtalie Classonel  Angel-Lino Rodrigues Vale
 Nola Deboeuf Piacentino  Adam Bentot 

Ayoub Bouguern  Idriss Somasuntharam  Djenha
Boussadia  Ryad Bouamrane  Lisandro Mendes
Martins  Nour Tahchoucht  Bryant-Jones 
Epee Djombi  Jassim Khelifi  Mayes Khouni 
Diego Teixeira  Iyad Slimani  Driss Blirando
Naubo  Jannah El Alaoui  Adèle et Tom Oliveira

 Fahym Châar  Eduard Mincu  Imran Viomesnil
 Thiblault Aguilar  Naély Catan  Lola Fernandes
 Aude Beguel  Basma Jafari  Serena Andrade

Araujo  Curtis Koita  Delicia Mendes  Isaac
Adam  Jules Mazé  Sabri Khelil  Marie-Lou
Fontaine Pages.

Mariages jusqu’au 18 juillet  2015
Ils se sont mariés, tous nos vœux de
bonheur à :
Pierre Blin et Fatoumata Ba.
Souhail Jamkari et Virginie Boucher.
Murat Tasci et Hülya Dursun.
Hugues Evrard et Fatia Tadjine.
Cédric Audouin et Priscilla Visse.
Virginie Martin et Murièle Bedoint.
David Rosette et Inès Boulif.
Robin Belval et Sonia Ramos.
Abdelkarim Moutaoukil et Fatiha Jadydi.
Rui Araujo Da Costa et Alina Palacean.
Vincent Boulle et Vanessa Hubert.
Djililou Abdu et Maru Lawani.
Aires Martins Fela et Gizela Mussonbo. 
Guillaume Antoun et Stéfany Zreik.
Ludovic Sanzey et Annick Darfeuille.
Noël Drouet et Céline Latté.

Décès jusqu’au 16 juillet 2015
Ils nous ont quittés. La ville présente ses
condoléances aux familles de :
Mohammed Feghoul, Jean-Michel Picard, Odette
Porte veuve Boussier Gaston Otia, Maria Cillo veuve
Prandi, Guy Mulette, Thi Sa Nguyen épouse
Champeval, Nicole Grenet épouse Laurent, Francoise
Miegemolle veuve Leclerc, Claude Hoëbeck, Alain
Koëbel, Simonne Bannette, Stanislaw Synakowski,
Camille Bosc, Robert Modeste, Christiane Vautier
divorcée Tkatchenko, Claudine Dralants veuve Laval,
Christian Labin, Jaime Ferreira Rodrigues, Ginette
Halleur veuve Rolland, Gilberte Lahaye veuve
Bachelery, Ahmed Zazoui.

État civil

Activités du 10 au 29 septembre 2015

Anniversaires  
Déjeuner à réserver auprès des
agents du foyer-résidence, entrée
libre pour la danse (à partir de 13 h).
Mardi 29 septembre, de 12 h à
14 h, au foyer-résidence Louis-Péron-
net.  

Télé-alarme 
Le conseil départemental du Val-
d’Oise propose un dispositif de télé-
alarme via l’agence VITARIS. Ce dis-
positif permet aux personnes âgées
qui le souhaitent, d’être reliées
24h/24 et 7j/7 à une centrale
d’écoute, et de recevoir l’aide des
secours d’urgence ou de l’entourage.

Ce service permet également de bé-
néficier, si vous le souhaitez, d’une as-
sistance psychologique. Pour cela, il
faut être âgé de plus de 60 ans et ré-
sider dans le Val-d’Oise. Le conseil dé-
partemental prend en charge l’abon-
nement lorsque la personne est
non-imposable sur le revenu. Le cas
échéant, la redevance est de 7,50 €
par mois, en partie prise en charge
si la personne bénéficie de l’APA.
Pour tout renseignement complé-
mentaire, vous pouvez joindre le ser-
vice retraités au 01 30 76 72 79, ou
la direction des personnes âgées du
conseil départemental du Val-d’Oise
au 01 34 25 76 86.

Journée « Nature
et barbecue gastronomique »
Terrain municipal
de Vallangoujard – 95 
Venez profitez de cette journée en
pleine nature où grillades, prome-
nade, jeux et farniente seront au ren-
dez-vous ! Un espace couvert est
prévu en cas de mauvais temps.
Pensez à apporter vos boules de
pétanque, jeux de société… et à
mettre des chaussures confortables. 
Jeudi 10 septembre. Départ de
Bezons après ramassage : 9 h 35.
Retour à Bezons vers 18 h 30.  

Visite des Archives
nationales de Pierrefitte
Saint-Denis – 93 
Visitez le nouveau bâtiment des
Archives nationales, imaginé par
l’architecte italien Massimiliano
Fuksas dont la construction vient de
s’achever.

Vous découvrirez l’envers du décor
de ce monument contemporain
renfermant les documents de l’His-
toire de France depuis la Révolution.
Guidés par un conférencier, vous
vous mettrez à la place d’un docu-
ment et suivrez son trajet, depuis
l’inventaire jusqu’à la salle de consul-
tation au public, en passant par
son lieu de conservation et l’atelier
de restauration. Un lieu inédit qui
ne manquera pas de vous surpren-
dre !
Mardi 22 septembre. Départ de
Bezons après ramassage : 13 h.
Retour pour 18 h. 

Inscriptions et renseignements :
Service municipal aux retraités
Résidence Christophe-Colomb
6, rue Parmentier 
Tél. : 01 30 76 72 39

Sorties en Île-de-France et ses alentours

Mairie
Mairie de Bezons – CS 30 122 – 95875 Bezons Cedex – 01 34 26 50 00

Les élus vous reçoivent
Le maire et ses adjoints vous reçoivent sur  rendez-vous à prendre au
01 34 26 50 00.
Pour éviter tout déplacement inutile et obtenir directement un rendez-vous
avec l’élu concerné, précisez la question qui vous préoccupe. Courriel :
courrier@mairie-bezons.fr

Vos contacts
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Expression politique
Alternative citoyenne
Groupe des élus communistes,
Front de gauche et citoyens

2 solutions

Rassemblement Pour Bezons
UMP, DVD, Modem et Sans étiquette

Le texte ne nous est pas parvenu. 

Groupe des élus socialistes,
démocrates et républicains

Dans l’ensemble des champs de
compétences d’une collectivité locale, il
est essentiel qu’élus et agents restent
continuellement à l’écoute des administrés
comme de l’ensemble des partenaires
impliqués (…) pour lire la suite rejoignez
nous sur notre site :

Écouter pour améliorer :
l'exemple des activités périscolaires

Agir pour Bezons,
UMP, UDI, MODEM, socialistes
et écologistes indépendants

Argenteuil et Bezons se séparent à compter du 1er janvier 2016, c’est acquis. 
J’ai conduit sur mon nom une liste de rassemblement faisant appel à la
responsabilité de chacune et de chacun pour nous opposer à la gestion
communiste de notre ville. 
Comme à Clichy ou à Limoges, il faut faire preuve de constance et de détermination.
Je tiens à vous rassurer : rien ni personne ne m’empêchera de conduire l’opposition
à la victoire. Vous pouvez compter sur moi. Bonne rentrée à toutes et à tous. 

En route pour une nouvelle agglomération
avec les Yvelines

Groupe démocratie et développement
durable
élus Centristes et Indépendants

Initialement prévu pour l’automne, le service d’auto-partage
accessible à tous a ouvert dans le courant de l’été avec la station
de la rue Henri-Barbusse à Argenteuil, à quelques mètres de
Bezons ! Les 7 autres stations du territoire seront déployées
progressivement jusqu’à l’automne, y compris à Bezons : rues
Jean-Jaurès et Edouard-Vaillant dès la fin du mois ! 
Pendant que certains, à droite, chantent la mort de notre
Agglomération, d’autres dont je fais partie restent mobilisés
pour notre territoire avec des projets comme celui-là !

Lutte ouvrière

Chaque année, la rentrée est un peu plus dure pour les travailleurs.
Le chômage a atteint des records… quant à ceux qui ont un boulot,
c’est toujours plus dur et, les salaires n’augmentent pas. On a
vu cet été comment les financiers et les états à leur service, pour
faire un exemple, ont imposé à une population grecque qui tient
tête, des mesures d’austérité. 
Ici aussi, nous aurons à faire face à de nouveaux sacrifices que
les mêmes profiteurs veulent nous imposer. La rentrée peut être
l’occasion pour les travailleurs de se préparer à rendre les
coups.

Kévin Cuvillier
Maire Adjoint en charge de l’école

et des activités périscolaires

Olivier Régis,
Président du groupe Agir pour Bezons, Les Républicains, UDI, Modem,

Socialistes et écologistes indépendants.

Arnaud Gibert
Adjoint au maire – Vice-président de l’Agglomération

Condamné pour défaut de compte de campagne, convoqué
au commissariat pour vol de matériel municipal, battu à toutes
les élections, l’avenir politique d’O. Régis s’apparente au chemin
de croix de la cathédrale de Laon, ville, où il réside à présent.
Il vient en effet de perdre son recours contre la nouvelle mairie,
d’être condamné pour diffamation envers un agent de la ville,
et débouté par le Conseil d’Etat dans son recours contre
les dernières élections municipales. Et voilà qu’à présent,
ses colistiers le désavouent en créant leur propre groupe.
Il lui reste 2 solutions : partir ou ne pas rester !
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Préparons la rentrée... Autolib’ est là !






